

Protokoll der **13.** AStA-Sitzung des 51. AStA

Anwesende: Viola, Charlotte, Vik, Besi, Rosa, Alina, Max, Kris, Ferdi, Jonas, Lara, Moritz, Johanna

Quorum: Die Hälfte des AStAs plus 1

Beschlussgültigkeit: Eine relative Mehrheit entscheidet, bei mehrheitlicher Enthaltung wird der Antrag verschoben.

Vertagung: Eine Person muss Vertagung vorschlagen, ein Viertel der Anwesenden muss zustimmen.

Redeleitung: Alina

Protokollführung: Kris

TOP 0: Begrüßung

Alina begrüßt alle

TOP 1: Gäste

/

TOP 2: Protokollabstimmung

Protokollabstimmungen werden verschoben

TOP 3: Termine

Viola:

16.12. 14h30, Verwaltungsratssitzung vom SW, Treffen mit Leuten am Freitag 10 Uhr zur Vorbesprechung

Vik:

16.12. 18 Uhr, Veranstaltung vom Referat für Politische Bildung

17.12. Museumsführung (mehr Anmeldungen bitte!)

11.12. Vortrag mit der IL (?)

Charlotte:

16.12. 18h Spieleabend für Erstakademiker:innen

Rosa:

10.12. Senatssitzung

10.12. 15h30 Gespräch mit dem Rektorat morgen, Turnusgespräch Besprechung

10.12. 16h30 Rektoratstaf

11.12. 18h30 StuPa

11.12. 17h30 Veranstaltung Martin Schwab

18.12. Freihalten für Mystery-Termin

Kris:

12.12. Weihnachtsparty ISR, ESN

TOP 4: Berichte (AStA)

Alina: TG

Rosa: Gespräch mit dem Öffentlichkeitsreferat, Gespräch mit ZV bzgl. Stellenkürzung, BiTeach, Gespräch mit Finanzreferat bzgl. Umgang mit verschiedensten Dingen, Hertz-Anfrage bzgl. Des Wehrpflicht-Gesetzes, Gespräch mit Anselmetti bzgl. Schwab, Personalangelegenheiten im Radtschlag

Besi: TG, Termin Baukunst, ZL Anfrage wegen KI-Lehre für Arbeitsgruppe, Schwab-Thematik,

Vik: TG, Treffen mit Finn für Comedy-Show, Behandlung eines Gleichstellungsfalls mit der Bio-Gleichstellungskommission, Awarenessworkshop mit Konstantin, Vorbereitung auf die Museumsführung

Charlotte: TG, Sitzung von AStA im Fokus, Anfragen für Vorträge, Awarenessworkshop

Lucas: TG, Awarenessworkshop, Plakatieren, Gespräch Justizariat

Viola: Awarenessworkshop, Gleichstellungsfall (wie Vik), Erarbeitung eines Leitfadens für den Umgang mit Gleichstellungsstellen, Gespräch mit Sian aus dem Gleichstellungsbüro, Anfrage Sophia Hohmann zu einem Workshop zum Thema Machtmissbrauch in der Wissenschaft

Lara: TG

Jonas: TG, Gespräch mit Vorsitz

Ferdi: TG, Veranstaltung mit Kunstverein vereinbart, Zoom-Meeting mit Gregor Maß bzgl. der Autonomen Tutorien, Konzeptpapier autonome Tutorien

Kris: TG, Awarenessworkshop, Internationales Meeting, Survival Guide für Internationale Studierende

Max: TG, Awarenessworkshop, Spieleabend warten auf Raumbestätigung, Datenschutzbeauftragte hat Angebote geschickt

TOP 5: Berichte aus Senat und Kommissionen

/

TOP 6: Code of Conduct

Abstimmung: 14-0-0 —> **angenommen**

TOP 7: Bundesweiter Hochschulaktionstag

Evtl. könnte HoPo da was machen

Besi: Bitte an HoPo mit TV Stud zusammensetzen, um diese bei Tarifverhandlungen zu unterstützen

TOP 8: STiB (Studieren in Bielefeld)

Kleines Büchlein mit vielen Informationen für Erstbeutel und Veranstaltungen

Erste Informationen für den Studienbeginn und rund um die Uni

Vorschlag: Wieder anfangen zu planen und aktualisieren; Bildung einer Gruppe, die darauf Lust haben

Charlotte: Nachfrage Deadline Druck

Vik: Anmerkung: Mindestens 3 Wochen vorm Druck fertig haben.

Johanna: Benennung einer verantwortlichen Person, aber auch gute Arbeitsaufteilung. Früher hat jemand eine Liste gemacht mit zu überarbeitenden Dingen, auf die man sich eintragen kann

Rosa: Verantwortung verteilen hat letztes Mal nicht gut funktioniert

Charlotte: Schließt sich Rosa an

Johanna: Hat letztes Mal nicht funktioniert wegen des Wechsels von einem AStA zum anderen

Rosa: Vorschlag: Kleinere Gruppe bilden, die sich genaue Strukturen überlegt mit einer Person, die den Hut auf hat

Besi: Früh damit anfangen, damit man den Raum dafür hat das Ding von vorne bis hinten solide und qualitativ zu überarbeiten

Johanna: Englische Variante!

Kris: Bitte altes STiB teilen

Viola, Charlotte & Kris übernehmen erst mal die Startphase

TOP 9: Neues Etikettiergerät

Altes Etikettiergerät wurde gefunden

TOP 10: Farbe

Vik: Verschönerung des Pools

Testfarben wurden bei OBI rausgesucht

Vielleicht ähnlich gestalten wie Hertz (rot statt grün)

Besi: Farbvariationen sind evtl. nicht notwendig, sondern Auswahlverantwortung wird einfach an Vik gegeben bzgl. der Farbwahl

TOP 11: Nachbesprechung Awareness-Workshop

Vik: Nicht alle haben an der Termin-Abfrage teilgenommen :(

Woran ist es gescheitert?

Frage an Teilnehmer:innen: Wie fandet ihr den Workshop, und was möchtet ihr darüber berichten?

Charlotte: Fand Workshop gut; macht Sinn nicht nur in so einem kleinen Zeitfenster darüber zu sprechen; evtl. mal die Inhalte für ein Extra-Plenum vorzubereiten; alternativ: Vorschlag an alle, den Workshop zu besuchen

Viola: Fand Workshop gut und interessant; geringe Teilnehmeranzahl schade

Johanna: Fand Workshop gut; zeitnah über den Workshop sprechen; Informationen sind im Slack unter Gleichstellung zu finden

Kris: Trotz Teilnahme Vorschlag häufiger Umfragen zu schicken

Charlotte: Ein Plenum nur für Awarenesskonzept

Allgemeine Zustimmung

Rosa: Plena-Planung aktuell sehr voll, auch noch mit Sondersitzung, aber grundsätzlich gute Idee

Alina: Zustimmung: Häufiger Umfragen schicken

Kris: Nachfrage, ob Umfragenchannel in Slack eine Idee wäre?

Keine Zustimmung für den Umfragenchannel

Besi: Leute privat taggen für die Umfragen, notfalls öfter erinnern

TOP 12: Lesung Jonathan Löffelbein

Influencer, Social Media Typ, Gesellschaftskritik; hat auch ein Buch geschrieben

Honorarvorschlag 400€; runterhandeln auf weniger Geld

Abstimmung wird verschoben, auf wenn es genauere Zahlen gibt

TOP 13: Lukas: Einspruch Rückerstattung

Es geht um einen Einspruch einer Person bzgl. einer Semesterticket Rückerstattung

TOP wurde bereits in einem Plenum abgestimmt

TOP 14: Turnusgespräch

Morgen hat Vorsitz Termin mit dem Rektorat zur zukünftigen Gestaltung des Turnusgesprächs

Rosa Vorschlag: Aufrufen & Sensibilisieren, dass man versucht, das Turnusgespräch als letzte Möglichkeit zu sehen; vorher mehr in die Ebenen darunter gehen; große Runde immer noch sinnvoll, aber nicht im Sinne eines Informationsflusses vom Rektorat zu uns, sondern eher zu einem allgemeinen Austausch zu größeren Themen; bei nischigeren Themen eher mit den unteren Verwaltungsebenen zu sprechen

Johanna: Nachfrage

Rosa: Keine Informationsabfrage mehr vom Rektorat

Charlotte: Turnusgespräch wäre toll, vielleicht einmal pro Jahr, auch gut zu Anfang eines neuen AStAs für die neuen Referent:innen

Besi: Unzufrieden mit dem jetzigen Format des Turnusgesprächs; Einforderung eines Berichts vom Rektorat vor dem Gespräch; besser werden, den Verwaltungsapparat der Uni zu nutzen; erst TOP auf die Agenda des TGs setzen, wenn wir uns schon mal durch die Verwaltung gefressen haben; TG eher als strategischen Gipfel wahrnehmen, nicht mit Kleinigkeiten ankommen, die woanders besser gelöst werden können

Einfach mal All-Gender-Toiletten Schilder selber drucken und Insta-Post machen

Causa Schwab wird sicherlich auch ein Thema werden

Johanna: Turnusgespräch bitte nicht auf 1x pro Jahr reduzieren

Wenn wir nicht mit den Ergebnissen eines Turnusgesprächs unzufrieden sind, dann heißt das nicht zwingend, dass das Format schlecht ist, sondern manchmal ist das Ergebnis von Rektoratsseite einfach schwach

Lukas: Turnusgespräch könnte auch mal von AStA Seite aus geplant und geführt werden

Sicherstellen, dass jede Person aus dem Turnusgespräch etwas konkretes mitnimmt (Prorektorate, wir, etc.)

Es sollte auch um die Prüfungsangelegenheiten und Anwesenheitspflichten gehen

Viola: Wunsch, dass TOPs nicht mit „das geht nicht“ abgelehnt werden; mehr Richtung Kompromissfindung und weniger Vorschlag=>Ablehnung=>nichts

Rosa: Thema kleinere Austauschformate: Muss nicht regelmäßig passieren, sondern geht auch nach Bedarf

TOP 15: Datenschutzangebot

Max: Für die Webseite und AStA benötigen wir eine rechtliche Grundlage für den Datenschutz

Dafür haben wir eine Person angefragt, die das für den HSBI AStA macht

Richtlinien, Impressum, Passwörter, etc.

Johanna & Charlotte: Was ist das? Hatten wir das früher auch schon?

Besi: Thema wurde früher fälschlicherweise nicht beachtet

Zahlen:

Monatliche Pauschale: 200€

Zeitaufwand geschätzt: 20h

Einmalig: 200€

Charlotte: Einmalig, und dann alle halbe Jahr o.Ä. updaten lassen?

„Universität“ (wer genau?) meinte, dass sie für uns als verfasste Studierendenschaft nicht zuständig wären

Entscheidung wird verschoben

TOP 16: Feuershow

Vik: Vorstellung

Charlotte: Was ist das?

Lucas: Haben schon mal im Rahmen des AStAs was gemacht, Feuerakrobatik, Spucken von Feuer, Jonglieren, etc

Besi: Kosten?

Vik: Es gibt noch keine Preisanfrage

Stimmungsbild: Lass mal machen :)

TOP 17: Snacks für den Spieleabend

Muss nicht abgestimmt werden

TOP 18: Finale Abstimmung Audimax Comedy

Finn hat Namen vorgestellt, die jetzt abgestimmt werden

Simon Mann

400€, Hotel, Fahrtkosten

14-0-0

Josepha Walter

400€, Hotel, Fahrtkosten

14-0-0

Yannick de la Pêche

400€, Hotel, Fahrtkosten

14-0-0

Florentine Osche

600€, kein Hotel, Fahrtkosten

14-0-0

Moderation: Fynn Farino

400€ Gage, kein Hotel, keine Fahrtkosten

14-0-0

Veranstalterpauschale Fynn Farino

350€

14-0-0

2550€ + Hotels & Fahrtkosten

TOP 20: Wachssammlung von Understand Ukraine

Kris: Person war im Pool

Vik & andere: Hat letztes Mal Ewigkeiten gebraucht, bis das abgeholt wurde

Kommunizieren, dass wir uns wünschen, dass das abgeholt wird

Hat sich letztes Mal schon echt wenig für die gelohnt und jetzt sind wir auch noch umgezogen

Daten weitergeben: 18.12. Letzter Tag offen, 05.01. wieder auf

Kris meldet sich zurück

TOP 22: Lenkungsreis Nachhaltigkeit

Es wird deutlich heißer in der Uni in den nächsten Jahren

Nachhaltigkeitsbüro bekommt weniger Geld

Kanzler tätig diesbezüglich Falschaussagen -> irreführend / problematisch?

Es konnten keine Auszahlungen getätigt werden, weil es kein Sekretariat gab

Sonstiges:

Besi: Kurzer Hinweis: Bitte nutzt die Antwortfunktionen auf Nachrichten, sonst funktioniert das System nicht

Viktor: Abmeldungs-TOP einführen für die Plenums-Sitzungen

Besi: Abwesenheiten und Urlaub bitte eintragen in den Kalender im Slack

Moritz: Schichten ersetzen am Freitag

Charlotte: Was wird am Chilewandbild gemacht? Irgendwas wird an der Decke abgekratzt

Johanna: Fairteiler funktioniert jetzt wieder

Besi: Sekretariat schließt auch am 19.12.